
Повелительное наклонение в
нидерландском. Imperatief

В отличие от русского, в голландском языке в основном используется только одна форма повели‐

тельного наклонения, общая для единственного и множественного числа. Она совпадает с осно‐

вой слова:

Kijk! – Смотри! Смотрите! 

Zeg! – Скажи! Скажите!

Вежливая форма на -t c местоимением u употребляется довольно редко:

Kijkt u! Zegt u! – Посмотрите! Скажите!

Не забывайте учитывать правила орфографии

Повелительное наклонение от zijn (быть) образуется особым образом:

Wees! – Будь! 

Weest u! – Будьте!

Например:

Wees gezond! – Будь здоров! 

Weest u gezond! – Будьте здоровы!

После глагола в повелительном наклонении часто используется одна или даже сразу несколько

частиц: maar, eens (‘s), even (eventjes). На русский язык все они переводятся как частица -ка!

Kijk maar! 
Kijk eens (‘s)! 
Kijk even (eventjes)! 
Kijk maar eens! 
Kijk maar even! 
Kijk eens even (eventjes)! 
Kijk maar eens even (eventjes)! 

Посмотри-ка!

Частицы обычно ставятся после дополнения и / или обстоятельства:

Neem dit boek nu maar! – Возьми-ка эту книгу сейчас! (dit boek – дополнение, nu – обстоятель‐

ство)

Грамматика нидерландского языка speakasap.com

Данные материалы запрещается изменять, преобразовывать или брать за основу. Вы можете их

копировать, распространять и передавать другим лицам в некоммерческих целях при условии

обязательного указания автора (Елена Шипилова) и источника https://speakasap.com
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